



Nombre de alumno: Andrea Gpe. Ramírez Velasco

Nombre del trabajo: Ensayo “CAMBIOS SOCIALES ACTUALES Y ADAPTACIÓN DE LA PROFESIÓN A LOS MISMOS “

Materia: T.S en México.

Grado: 6to

Grupo: Trabajo Social

CAMBIOS SOCIALES ACTUALES Y ADAPTACIÓN DE LA PROFESIÓN A LOS MISMOS.

En este ensayo se abordará un tema de interés para la carrera de Trabajo social, puesto que, desde los principios del establecimiento de la carrera como una profesión, los cambios sociales han puesto bajo presión toda la labor que se desempeña gracias a que día con día se presentan nuevos retos del mundo actual. A continuación, se plantean dos enfoques, uno hablando de la situación general de este suceso y otro especificándose a un punto como tal, en este caso España.

Como bien se comentaba los cambios sociales han tocado una parte bastante dependiente del trabajo social, ya que estos van de la mano con uno de los objetivos principales de esta profesión de igual forma de como busca la estabilidad social, la armonía de las relaciones humanas y el fortalecimiento y la liberación de la gente siempre buscando el bienestar, por consiguiente, los procesos de estos cambios se muestran en diferentes expresiones.

Hablando de un campo global se alude a las diferentes organizaciones internacionales que han tenido que enfrentarse a todos estos sucesos. Se menciona que muchos de los desafíos surgen de la debilidad que presenta en si la misma profesión, en cuestiones de identidad del trabajador social y todas las acciones que estos hacen o no. Otro punto importante se desarrolla fuera de la vivencia personal de la carrera, pero si dentro del entorno que esta conlleva, mencionando a organizaciones, empresas y el mismo gobierno, ya que gracias a los estándares globales se ha presentado una cierta barrera para el trabajador social, puesto que si este quisiera practicar la carrera en otro país le resultaría bastante complicado, cuando quizá esta decisión debería ser apoyada en primera instancia. Alrededor del mundo se cree que el trabajo social está limitado a las intervenciones de desarrollo, protección, prevención y estos suelen identificarse como propósitos fundamentales y a la par de estos se desarrollan estándares globales para la capacitación y dirección del profesional.

Al adentrarnos en un campo más específico, podemos recalcar como los cambios en la sociedad han creado una diversificación de las áreas del trabajo social dentro de estos servicios sociales, educativos, de salud, justicia, administración, entre otros. También se

destaca la intervención que se realiza a nivel individual, grupal y comunitaria. Ya aclarados estos puntos, podemos iniciar un debate del contexto en el que nos encontramos, pues nos resulta una partida para las nuevas exigencias para el trabajador social, tomando en cuenta la globalización, la tecnología, la estructura social, demografía, familia, interculturalidad, política social.

Asistimos a nuevas formas y modalidades de organización económica, en mercados cada vez más globalizados y con una creciente aplicación de nuevas técnicas y metodologías que así como amplían el panorama del trabajo social también diversifican las formas de actuar, dando poca cualificación profesional. Si algo caracteriza a la sociedad posmoderna es que somos consciente de que estamos inmersos en el cambio social, con sinergias que atraviesan toda la estructura social de manera multidimensional. Una estructura que presenta forma dual, en donde la brecha social ha adquirido el carácter de cotidianeidad. El trabajo social como disciplina en su propio proceso de re contextualización, experto en la construcción de puentes sociales, busca una nueva forma de mirar a la realidad del otro lado y busca nuevas aportaciones en señalar que existen retos importantes que atender en esta materia, en un mundo cada vez más interconectado e interdependiente, regido por políticas de acción social y su aplicación, que están produciendo un reacomodo de las relaciones sociales a nivel mundial.

Podemos concluir aclarando que se ha dado un conjunto de cambios en la concepción de la profesión del trabajo social, inicialmente definida como un adaptador social en el sentido de formar ejércitos de seres iguales. Un concepto actual sobre la profesión incluye la justicia social, derechos humanos, responsabilidad colectiva y respeto a la diversidad, con los que se procura responder a los desafíos de la vida, bienestar y conocimientos de los saberes locales. Entre los principales retos se encuentra la construcción de la teoría social, pues en este momento existe un intenso esfuerzo nacional por el desarrollo teórico del trabajo social y el análisis de la intervención socio-individual, que descuida un poco la perspectiva del individuo, dijeron. Ante los nuevos escenarios, existe un debilitamiento del estado de bienestar y que el trabajador social tiene que reinventar la manera en que ejercerá su profesión. Los retos del trabajador social consisten en hacer visibles los aciertos colectivos, propiciar una mayor participación en el diseño de políticas sociales, y diseñar instrumentos validados estadísticamente, analizados con alta tecnología e interpretados bajo la perspectiva de la teoría como ejes fundamentales, por esto es

necesario pasar de los sistemas de control a la innovación creativa y a la singularidad de la situación social, el uso de las tecnologías de información y su aprovechamiento para estos objetivos; además, los trabajadores sociales tienen que aprender a desarrollar una actividad política, en el sentido de saber gestionar.

Fuentes:

<https://buleria.unileon.es/bitstream/handle/10612/3237/Maria.pdf?sequence=1>